

## Luis Ramiro Beltrán tuvo una emotiva despedida

Ovación. Aplausos, canciones y poemas le dieron el último adiós al teórico de la comunicación



adiós. El padre jesuita Xavier Albó realiza la encomendación al féretro de Luis Ramiro Beltrán, momentos antes de ser inhumado en el Cementerio Jardín. Foto: Luis Salazar

**La Razón** (Edición Impresa) / Katty Valdés / La Paz / 13 de julio de 2015

Con aplausos, como un signo de reconocimiento a su destacada labor como teórico de la comunicación y por ser el único boliviano que ha ganado el Premio Marshall MacLuhan, fueron despedidos ayer los restos del orureño Luis Ramiro Beltrán.

La madrugada del sábado, un paro cardiorrespiratorio apagó la vida del destacado comunicólogo, a sus 85 años en el hospital Arco Iris de la ciudad de La Paz.

Más de un centenar de personas se dieron cita ayer a la capilla del Cementerio Jardín, en la zona Sur de la sede de gobierno. Reconocidas figuras de los mundos de la política y de la comunicación, además de muchos de los periodistas que se formaron con él, asistieron para darle el último adiós.

El padre jesuita Xavier Albó fue el encargado de celebrar la misa de cuerpo presente y realizar la encomendación del cuerpo del académico orureño.

Figura. El historiador y periodista Mariano Baptista Gumucio fue el único quien hizo uso de la palabra durante la realización de la eucaristía. “Es una de las pocas figuras bolivianas que ha trascendido en la historia del siglo XX y del siglo XXI, es un pensador cuyas obras están hoy en las escuelas de comunicación del mundo entero. Recordémosle con amor”, señaló con voz entrecortada.

Concluida la misa, el féretro salió de la capilla, cargado en hombros, por seis amigos allegados a Beltrán, rumbo al sector Las Acacias del Cementerio Jardín, donde sus restos fueron enterrados.

“Mil gracias por acompañarnos, que Dios los bendiga a todos”, expresó, escuetamente, su esposa Nohora Oloya, momentos antes de que el ataúd empiece a ingresar bajo tierra.

Más que llanto fue la música, la poesía y la ovación lo que primó en el último adiós a este notable comunicador. “Tu eres mi hermano del alma realmente un amigo/ que en todo camino y jornada está siempre conmigo”. Los presentes corearon la popular canción del artista brasileño Roberto Carlos, al ritmo de una guitarra.

“Una bombita por Luis Ramiro”, exclamó Sandra Leva, comunicadora y amiga de Beltrán y su familia. “Hay que celebrar su vida”, manifestó al final. José Luis Exeni, vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y estudioso de la comunicación, destacó sus enseñanzas en el ámbito del periodismo y dijo sentirse “huérfano” ante su pérdida.

### **Orígenes**

Orureño Luis Ramiro Beltrán Salmón nació el 11 de febrero de 1930 en la ciudad de Oruro.

### **Carrera**

Teórico Su labor periodística fue importante, pero destacó como un eximio teórico de la comunicación.

### **Logros**

MacLuhan En 1983 ganó el Premio Marshall MacLuhan-Teleglobe otorgado por Canadá, equivalente a un premio Nobel.